



Marianne Mamou, candidate pour 2012

Mouvement Colibris

Acteurs du changement

par Marianne Mamou

Le changement passera par moi, par nous. C'est ce qu'affirme le mouvement Colibris créé par Pierre Rhabi. En période électorale, il lance la campagne: « Tous candidats ».

PORTRAIT

Institutrice de formation, Marianne Mamou rejoint le Mouvement Colibris en juin 2009. Elle est en charge de l'organisation interne du mouvement et notamment du lien entre les différentes personnes: permanents, stagiaires, bénévoles, services civiques... Elle est également l'assistante personnelle de la réalisatrice Coline Serreau.

www.colibris-lemouvement.org

Un Colibri fait sa part pour créer une société plus écologique et humaine. Cette idée que le changement passe par moi, par vous, par nous tous, qu'il ne viendra pas du ciel ou d'ailleurs, m'a immédiatement séduite. Le changement en actes, les miens et ceux que l'on fait ensemble.

Un tissage de réseaux pas à pas

Dès l'origine, le mouvement a choisi de soutenir et de rendre visibles les initiatives locales qui poursuivent ce même but. Tissage pas à pas d'un réseau d'acteurs locaux croisés grâce aux conférences de Pierre Rabhi et des rapprochements avec des réseaux voisins. En 2010, nous avons animé une centaine de débats autour du film de Coline Serreau, « Solutions locales pour un désordre global ». Au fil des projections, nous avons croisé près de dix mille hommes et femmes passionnés, actifs et combattifs pour un monde meilleur. Le travail des premières années portait ses fruits, nous avons eu envie

d'aller plus loin. Profitant de l'actualité politique, nous lançons la campagne « Tous candidats » (www.touscandidats202.fr). Premier objectif, nous compter. A ce jour, plus de vingt mille personnes candidates au changement sont inscrites sur le site. Dont acte. Acte politique et artistique: nous sommes nombreux et nous allons nous montrer. Le 31 mars, en partenariat avec l'artiste JR, nous irons afficher nos portraits sur les murs de 40 villes de France. Une mosaïque nationale, un patchwork d'affiches en noir et blanc pour dire à tous: nous sommes là, le changement passe par nous, et vous?

Des acteurs et des actions

Sous le pilotage de ces candidats engagés, nous co-organisons 22 forums citoyens en France. Lieux de réflexions, d'échanges, de rencontres, mais aussi de fête. Une question: quelles actions concrètes pouvons-nous mettre en place pour transformer nos territoires? Inventer d'autres manières de se nourrir, de se soigner, de se loger, de se déplacer... et s'organiser pour le faire ici et maintenant. Le forum terminé, la fête continue: on se revoit, on s'échange des tuyaux, des idées, et on met en place une AMAP, une cantine bio, du co-voiturage, un éco-habitat, un collectif pour intervenir en milieu scolaire... Tout seul on va plus vite, ensemble on va plus loin.

Les pépites du changement

Et pour rendre compte de ces pépites de changement: un magazine, des livres, un wiki... et l'écriture d'un programme citoyen. Pas de promesses, mais des solutions expérimentées et réussies. Une feuille de route pour les actions à mener sur nos territoires et si l'envie les prenait de s'intéresser aux idées des électeurs, nos élus (locaux, nationaux, européens) pourraient s'en inspirer! Le changement s'installe dans le long terme et nous savons qu'aucun quinquennat ne résoudra les problèmes ancrés dans nos sociétés depuis des siècles, mais à petits pas là aussi. Les acteurs ont besoin de lumière, Colibris apporte son énergie pour que nous ne soyons plus figurants, mais têtes d'affiche d'un monde respectueux du vivant. Les témoignages de Colibris du monde entier nous permettent d'acter que le changement est en marche et qu'il n'est pas près de s'arrêter. ■

LA LÉGENDE DU COLIBRI

Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt. Tous les animaux terrifiés, atterrés, observaient impuissants le désastre. Seul le petit colibri s'activait, allant chercher quelques gouttes avec son bec pour les jeter sur le feu. Après un moment, le tatou, agacé par cette agitation dérisoire, lui dit: « Colibri! Tu n'es pas fou? Ce n'est pas avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu! ». Et le colibri lui répondit: « Je le sais, mais je fais ma part. »